

青中だより



平成27年7月1日発行
港区立青山中学校
〒107-0061
港区北青山一丁目1番9号
電話 03-3404-7522

人のつながりが広がる青山中学校

校長 福井 正仁

本校は、日々、多くの方々に支援いただき、人のつながりがますます広がっています。

例えば、毎年、各学年で美術館との連携による学習を実施しています。美術館学習が3回目となった3年生は、有志の生徒による見学プロジェクトチームが事前に森美術館を訪問し、学芸員の助言を得ながら、3年生全員に対して行う事前授業の準備を進めました。本番の6月20日（土）は、初めに見学プロジェクトチームの生徒6名による授業を行い、鑑賞のポイント等を自らの視点で説明し、生徒の興味・関心を高めました。そして、全員で森美術館に行き、11のグループごとに「シンプルなかたち展」を鑑賞しました。この授業は、玉川大学の先生の指導の下、美術専攻の大学・大学院生十数名が、生徒の各グループに入って一緒に活動していただくことが特色です。生徒は様々な方々とのかかわりにより、多角的に体験し、学ぶことができました。

6月9日～11日は、3年生の奈良、京都への修学旅行でした。各学級5名の実行委員を中心に丁寧に準備をし、事前学習にも取り組みました。宿泊行事は各学年で実施していますが、学年が上がるにつれて、与えられたことを進める行事から、自分たちで創り上げる行事という意識が強くなります。修学旅行では、公共交通機関やタクシーを使った班行動の時間がたくさんあります。計画通りに進まないことがあっても、さりげなく仲間を気遣い、気持ちの良い班行動を続けようと努力している生徒の姿も見られました。また、地元の方々とのコミュニケーションも大いに楽しみました。

生徒は、部活動でも、仲間と共に、練習や試合などを通して多くの方々とかかわり、体験を深めています。本校の部活動は、野球、硬式テニス、陸上競技、剣道、女子バスケットボール、バドミントン、走ろう部の運動系7部と吹奏楽、ボランティア・アート、国際交流、文芸、鉄道研究、ガーデニング、写真部の文化系7部の合計14の部があります。運動系と文化系の部を兼部する生徒も多く、顧問の教員や外部指導員の指導の下、上級生がリーダーシップを発揮し、自主的な要素を強めて熱心に活動を続けています。多くの部では、3年生にとって最後の公式戦もあり、日頃の練習の成果を発揮しました。女子バスケットボール部は、昨年度からお台場学園との合同チームを編制し、成果を上げています。

23日（火）は、学校評議員会を開催し、給食の試食、全学級の授業参観の後、協議を行いました。評議員には、青少年対策地区委員会、スポーツ推進委員、主任児童委員、保護司、青山小学校と青南小学校のPTA、青南幼稚園保護者会、青山高校、青山特別支援学校のそれぞれ代表の方々、本校の同窓会長とPTA会長に委嘱しています。授業については、評議員の皆様が中学生に対して抱いていたイメージとは異なり、生徒が授業に集中し、和やかに意見交換しながら学習を進めていることに驚いたという感想がありました。一方、積極的な発言が、特定の生徒に限られているとの指摘もありました。

海外在住の生徒が現地の学校の夏休みを利用して就学する短期就学の生徒が今年度は4名で、生徒は友人の輪を広げています。米国のハワイ州、ユタ州、カリフォルニア州の学校で学んでいる生徒です。

20日（土）に実施した来年度の入学に向けた第1回学校説明会には、31家庭の皆様に参加いただきました。また、青山高校の管理職にも来ていただき、本校とともに、公立学校の魅力をアピールしました。

26日（金）青山アカデミー合同研究会では、青山小学校、青南小学校、青南幼稚園と本校の教員が集まり、教科等の9つの分科会に分かれ、年間の連携・交流計画を立てました。

7月の学校公開は2日間で、4日（土）は、1・2校時に公・私立の高校4校の先生にお出でいただき、本校3年生対象の体験授業を実施します。15日（水）は、保護者対象の給食試食会、学校保健委員会、教科別保護者面談、保護者会があります。皆様のご来校をお待ちしております。

歯科講話(1年)

6月5日(金)6校時、学校歯科医の清水浩一先生のご指導のもと、1年生が「歯科講話」を受けました。「咀嚼力判定ガム」を噛んで自分の咀嚼力を確認しました。最初は十分な咀嚼ができていませんでしたが、学校歯科医の先生のアドバイスを守って、再度ガムを噛むと、十分な咀嚼力を得ることができました。また、歯ブラシの使い方もご指導いただきました。家庭でもしっかりブラッシングをしてむし歯予防に努めてください。



修学旅行(3年)

6月9日(火)～11日(木)の2泊3日、3年生が修学旅行に行ってきました。1日目は東京駅に班毎に集合し東海道新幹線の団体専用列車で京都へ。京都駅で観光バスに乗り、奈良に向かいました。最初に、東大寺で奈良の大仏(東大寺蘆舎那仏像)を見学して、昼食を食べた後、班毎に、春日大社と興福寺を見学しました。再びバスに乗り、法隆寺を見学した後、京都の宿泊先のホテルに着きました。2日目は、班毎に宿を出発し、京都市内を一日班別行動しました。二条城や金閣寺などを電車やバスを利用して行きました。事前の学習を十分にやっていたので、多少のトラブルは自分たちの力で解決できました。夕食後、漆器の加飾体験をしました。3日目の午前中は、班別タクシー行動をしました。復路は再び新幹線に乗り、全員元気に東京に戻ってきました。



森美術館見学(3年)

6月20日(土)3年生が森美術館に見学に行きました。1時間目は1階ホールで玉川大学芸術学部の学生のサポートを受けながら「シンプルなかたち」について学びました。2時間目以降は、森美術館で直接作品を鑑賞しました。今回の美術館見学では、見学プロジェクトチームの生徒が中心となって、作品の紹介や美術館内の案内をしてくれました。



7月の主な予定

| | |
|-------------------------|-------------------------------|
| 1日(水) 期末考査(3日目)、区教育研究会 | 15日(水) 給食試食会、学校保健委員会 |
| 2日(木) 学力向上を図るための調査(2年) | 教科別保護者相談、保護者会 |
| 3日(金) 共育懇談会(15:00～) | 17日(金) 終業式 |
| 4日(土) 土曜学校公開、高校出張授業(3年) | 20日(月) 海の日 |
| 区中学校合同説明会 | 21日(火) 夏季休業日始 |
| 6日(月) 朝礼、安全指導 | 21日(火)～24日(金) 三者面談(1・3年) |
| 7日(火) 避難訓練 | 21日(火)～29日(水) 三者面談(2年) |
| 9日(木) 夏季学園事前検診 | 23日(木)～26日(日) 夏季学園(2年) |
| 10日(金) 漢字検定 | スクールカウンセラー出勤日 大澤SC 7日, 14日(火) |
| 11日(土) 土曜特別講座、みなと区民の集い | 野中SC 9日(木) |
| 12日(日) 社会を明るくする運動パレード | |
| 13日(月) 生徒朝礼 | 2学期始業式9月1日(火) 通常通り登校 |

※個人情報保護のため、学校で配布したものと一部異なります。ご了承ください。